

## CN ELEGÍA ESTA MADRUGADA...

# Electos 11 de los 15 magistrados a la Corte

**En sexta vuelta, hoy, buscarán completar nómina.**

El Congreso Nacional eligió anoche a tres de los siete magistrados de la Corte Suprema de Justicia (CSJ), en la quinta vuelta de la votación secreta y directa, con lo cual se sube a 11 el número de miembros del Poder Judicial electos por mayoría calificada para el periodo 2016-2023.

Después de intensos cabildos y con 9 horas de retraso, el Congreso Nacional inició el proceso de votación, cumpliendo con el artículo 311 de la Constitución de la República, que obliga a los diputados a elegir mediante voto secreto y directo a los miembros de la CSJ.

Con la elección de Reynaldo Hernández, Wilfredo Méndez y Rolando Argueta se completan 11 los magistrados de la CSJ y quedan pendientes cuatro más de la nómina consensuada entre los nacionalistas, liberales, los independientes, los democristianos y el de la UD.

Los magistrados María Fernanda Castro (98), Alma Consuelo Guzmán, Edgardo Cáceres Castellanos, Rafael Bustillo Romero, Jorge Serrano, Edwin Ortez, José Olivio Rodríguez y Reina Auxiliadora Hércules con 86 votos, alcanzaron mayoría calificada el pasado 28 de enero, en la primera vuelta de la votación directa y secreta.

Sin embargo, aún con esos tres nuevos magistrados no se completaba la nueva CSJ, porque quedaban pendientes cuatro, para completar los 15 togados que deben integrar por 7 años consecutivos la nueva Corte Suprema de Justicia.

Tras escrutar la última papeleta, los diputados nacionalistas estallaron en júbilo, porque por fin se eligió a su candidato favorito para magistrado, Rolando Argueta, actual director de fiscales, quien logró 86 votos, quien en las anteriores votaciones se quedó con 85, 83, 85 y 84 votos.

Argueta fue el candidato que de manera reiterada venía siendo rechazado por la oposición radical del Congreso, porque lo consideran el "delfín" del Presidente



**Gabriela Núñez, junto a sus compañeros liberales, abundó que el PAC dice unas cosas afuera y en las reuniones, la posición es otra.**

## ELECTOS EN LA QUINTA VUELTA

- Rolando Argueta (PN) 86
- Wilfredo Méndez (PL) 87
- Reynaldo Hernández (PN) 87

Juan Orlando Hernández. Un voto de Darío Banegas y dos del Partido Anticorrupción, más dos de Libre fueron necesarios para elevar el número de magistrados electos.

Luego del escrutinio, el presidente del Congreso Nacional, Mauricio Oliva, convocó para una hora después, es decir a las 11:00 pm de anoche a los diputados a la sexta elección para intentar elegir a los restantes 4 magistrados.

En la madrugada de hoy seguía el escrutinio de la sexta votación y la tendencia era favorable para elegir a la totalidad de los magistrados.

## ESTIRA Y ENCOGE

Durante todo el día de ayer, hubo reuniones y llamadas entre las fuerzas políticas para consensuar y definir la elección de la

nueva CSJ. En las primeras horas de la mañana de ayer, la actividad del Congreso Nacional inició con una misa por ser "Miércoles de Ceniza", en uno de los salones de Legislativo y que fue oficiada por el padre Carlos Rubio, vicario de la catedral de Tegucigalpa.

Luego, la incertidumbre se apoderó de los diputados que estaban presentes a las 9:00 de la mañana, en el hemiciclo legislativo, cuando policías del Escuadrón Antibombas, con perros amaestrados, para detectar explosivos, inspeccionaron las butacas de los legisladores.

Afortunadamente, los caninos no olfatearon nada anormal en el pleno de la Cámara Legislativa.

## IMPACIENCIA POR SESIÓN

Ante la impaciencia de los diputados, sobre todo de la oposición, porque la sesión convocada no iniciaba, varios congresistas de manera particular del PAC, aprovecharon los medios de comunicación para anunciar su nueva posición con relación a la elección de la nueva CSJ.

Para el caso, el diputado Walter Banegas, manifestó que el PAC re-

planteaba radicalmente su postura porque su partido solicitaba diálogo nacional con todas las fuerzas políticas para elegir la nueva CSJ.

Banegas reveló que el Partido Nacional era el que dilataba la elección de la nueva CSJ por estar empeñado en elegir a 7 magistrados impuestos por ellos y con la complicidad del Partido Liberal.

## LIBERALES CON PAC

Los cabildos para que la nueva CSJ se hicieran con los diputados del PAC, porque los congresistas del Partido Libre por mandato de su coordinador, Manuel Zelaya, tenían la orden de votar con un "No" por los 45 candidatos a magistrados que seleccionó la Junta Nomnadora. Los liberales y los diputados del PAC deliberaron por largas horas, pero no llegaron a ningún acuerdo.

Al término de ese encuentro, llamó la atención que el diputado del PAC, Virgilio Padilla, al solo llegar al pleno dialogara inmediatamente con el expresidente Manuel Zelaya, a quien según dijeron le informó el resultado del encuentro con los liberales.

La jefa de la bancada liberal, Ga-

briela Núñez, argumentó que fue difícil coincidir con el PAC por sus posiciones difusas.

"Porque públicamente dicen una cosa y ya en las reuniones privadas plantean otros puntos de vista y eso hace que no hubiera coherencia en los temas por la diversidad de opiniones", justificó Núñez.

Sin embargo, expuso que de lo dialogado con el PAC se le notificó al presidente del Consejo Central Ejecutivo del Partido Liberal (CCEPL), Mauricio Villeda, con quien la bancada se reunirá en la presente semana para definir una nueva estrategia en caso de que no hubiera elección de los 7 restantes magistrados a la nueva CSJ.

## PAC DIALOGA CON PN

El coordinador del PAC, Salvador Nasralla, al ofrecer conferencia sobre los resultados con los liberales, argumentó que no se pudo llegar a ningún acuerdo con la bancada liberal, porque les proponían que su bancada eligiera a dos candidatos distintos de la nómina en donde uno simpatizara por el Partido Liberal y otro por el Partido Nacional.



El presidente del PAC, Salvador Nasralla, estuvo varias horas reunido con diputados liberales, para llegar a un consenso.



Entre los diputados de Libre hubo chance de comer tortillitas con salsa, pues por segundo día la votación se fue para largo.

“Y eso es inaceptable, porque nosotros no negociamos justicia, porque queremos magistrados de la CSJ que vayan a defender el hambre del pueblo”, manifestó Nasralla.

Ante la falta de consensos con el Partido Liberal, Nasralla confió que previo a la votación nombró a tres diputados de su bancada, entre ellos a Jaime Villegas y Ana Joselina Fortín, para que dialogaran con representantes de la bancada nacionalista, a fin de buscar la posibilidad de un consenso sobre la elección de los 7 candidatos restantes de la nueva CSJ.

Detalló que en ese encuentro, el PAC buscaba que se incluyeran al menos a 3 candidatos distintos a los 7 de la nómina que presentó la comisión interparlamentaria.

### RENUNCIA EN IAIP Y NOTA LUCTUOSA

Previo a la votación de los congresistas, el presidente del Congreso, Mauricio Oliva, pidió un minuto de silencio por la muerte de la madre del diputado suplente de la bancada nacionalista por Choluteca, Hernán Vindel.

Enseguida Oliva aclaró que si en la votación un diputado consideraba que se había equivocado al momento de ejercer su sufragio, estaba en su derecho de repetir su votación con nueva papeleta.

Luego, el prosecretario del Congreso, Román Villeda, procedió a leer la renuncia de la Comisionada del Instituto de Acceso a la Información Pública, Doris Imelda Madrid, quien se encontraba en la Cámara Legislativa y ahí recibió el aplauso de los diputados y el agradecimiento por sus servicios prestados.

### INICIA VOTACIÓN Y SE REPITE VOTO

A las 6:20 pm inició la quintavotación de los diputados para intentar elegir a los 7 restantes magistrados de la nueva CSJ.

El sufragio de los congresistas inició como siempre, por orden alfabético, siendo el primero el diputado de Libre, Rafael Alegría.



Los miembros de Libre salieron culpando a uno de los compañeros del PAC, que votó por la “plancha” solicitada.



Los diputados del PAC, previo al inicio de la sesión, acordaban las estrategias para votar con una “x”, ya que los de Libre lo hacían con un “no”.

En los primeros minutos de haber iniciado el sufragio, el diputado nacionalista por Cortés, Arturo “Tuky” Bendaña, pidió a la directiva repetir su voto porque se había equivocado en la votación de la papeleta de los candidatos a magistrados.

Esa petición de Bendaña provocó la “murmura” de varios de los

diputados de Libre, pero al final el presidente del Congreso, Mauricio Oliva, le entregó nueva papeleta para que votara.

### ALTERCADO ENTRE ESDRAS Y NASRALLA

En plena votación, se presentó un ligero altercado entre el diputado de Libre, Esdras Amado López

pepe y el excandidato presidencial del PAC, Salvador Nasralla.

Todo empezó cuando el diputado López increpó a Nasralla porque por ser un abanderado en contra de la corrupción, no le dio trámite a un documento que le entregó en sus propias manos y en el que supuestamente están o se demuestran actos ilícitos del diputado del PAC, Rafael Virgilio Padilla.

Ante ello, Nasralla le contestó a López: “Te mandó el Partido Nacional a que me cuestionaras pero yo te conozco desde que eras pobre y ahora tenés un canal de televisión”.

En reacción a ello, López le contestó a Nasralla: “No rehúyas al debate Salvador dejá de comportarte como vieja de cuartería”.

“Yo -le contestó Nasralla a López- no me llevo con gente de tu calaña, porque recordá que yo te conocí pobre”.

Luego de ese zipizape, continuó la votación de los diputados de manera armoniosa y tranqui-

la, con la particularidad de que los diputados del PAC en su mayoría mostraban su voto con una X que abarcaba toda la papeleta.

### EL ESCRUTINIO

Al filo de las 8:00 pm, el diputado-presidente, Mauricio Oliva, anunciaba que la votación había terminado.

Luego el prosecretario, Tomás Zambrano, llamó a los integrantes de la mesa de escrutinio y al escrutador de la urna, Marlon Lara, a tomar sus respectivos puestos para iniciar el conteo de los votos.

En este instante, la inquietud se apoderaba de los congresistas, ya que los de la oposición radical hacían pronósticos encontrados, ya que unos daban por hecho que se elegía a la nueva CSJ y otros sostenían lo contrario.

En esta ocasión, el primer voto escrutado salió marcado con una gigante “X” que significó pertenecer a un diputado del PAC, ya que esa marca los identificó que votaban contra la nómina consensuada por los partidos Nacional y Liberal.

Luego el escrutinio comenzó a marcar la tendencia de los candidatos a magistrados que en las últimas 4 votaciones se han quedado con uno o dos votos para lograr la mayoría calificada.

Sin embargo, al final del escrutinio solo 3 candidatos a magistrados resultaron electos con mayoría calificada y 4 se quedaron con 85 votos.

Luego de conocerse los resultados preliminares, el presidente del Congreso Nacional, Mauricio Oliva, convocó para dentro de una hora, es decir para las 11:00 pm de anoche para una nueva votación. Oliva justificó la convocatoria al amparo del artículo 97 de la Constitución de la República.

A las 12:05 de la noche, el presidente en funciones, Antonio Rivera Callejas, anunció que la sesión quedaba cerrada y que hoy a las 9:00 de la mañana se convocaba para concluir con la elección de los magistrados. (JS) Derecho Reservados